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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（十二月一日）出席「自由贸易

与全球化—香港的回顾与展望」研讨会后，就第五代流动服务和电动方程式赛车

与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：就第五代（5G）流动服务的频谱（编配）而言，为迎

接 5G 的应用，世界各地都正在作出准备。5G 频谱的重要性，是它不单止是像以

往那些应用在电讯和通讯的频谱般，它还可以应用于物联网。在智慧城市的发展

中，它可以应用在日常的生活管理，或把科技应用在生活和工作中。国际电信联

盟定了大约于二○一九年决定 5G 频谱的编配，并打算于二○二○年开始推出。

香港在这方面的发展需要先拔头筹，所以现时我们已开展了一些前期的准备工作，

主要有两方面：第一，通讯局（通讯事务管理局）今日会公布一个安排，就无线

物联网推出新的牌照制度。在新安排下，我们可以接受申请，以使用 920–925
兆赫共用频带作为无线物联网平台的用途。这可以方便一些希望运用新技术作新

尝试的人，可以提供一个新的平台予一些用家，作为一个开始。就这方面的工作，

我们会采取一个较宽松（的发牌制度）和牌照费较低的方式，目的是吸引更多人

使用 920–925 兆赫这共用频带。通讯局稍后会作出公布和安排，这是我们第一步

的发展。 
 
   短期内，通讯局亦会公布，就 26 吉赫及 28 吉赫频带中提供合共 4.1 吉赫

频谱，询问业界是否有兴趣把有关频带作为 5G 使用。这是另一种方式鼓励大家

留意有关发展，通讯局会就市场反应和兴趣作出准备工夫，决定将会如何指配有

关频谱。以上两个准备措施可以为香港迎接 5G 的来临和发展智慧城市作前期工

作，希望我们可以快人一步作好准备。 
 
   此外，明天香港会有电动（方程式）赛车的活动，连续两日、在周末举办

双赛事。这已是香港第二次引入这项既是娱乐和体育，也是旅游的盛事。透过电

视直播，无论是本地或海外的观众，均可看到电动（方程式）赛车在香港美丽的

城市线下，以及在中环海滨参与这项赛事。我们（根据主办单位）估计，今年能

在现场观看赛事的人数，会由去年的两万人增加至三万五千人，（主办单位）亦

特别扩大了 E-Village，让市民入内参观。这个活动除了是香港的一个盛事，亦可

以吸引多些高端旅客来港消费。凭过往经验，一个旅客来港观看这项赛事，平均

消费都会高于一般旅客。我们（根据主办单位）估计，这项活动可以为香港带来

一亿八千万元的额外旅游收益。希望大家明天收看这项赛事时，可以开开心心度

过一个周末。 
 



记者：局长，5G 频谱预计可以在二○二○年何时推出？拍卖价会比 4G 高出多少？

会否担心这方面的成本会转移到消费者身上？ 
 
商务及经济发展局局长：我要就几个方面作出澄清，5G 和以往的 4G 不同，5G
不单是用于电讯或通讯的频谱，亦可用于物联网，即是 Internet of Things，可用

于家中或工作的地方，或作为一种管理用的频谱，基本上是一个完全不同的概念。

正因为两者的用途不同，价钱上（服务收费）与以往用于通讯的频谱会截然不同。

这亦是我们为何推出刚才所说的两种「先行先试」工作，可让一些作好准备的人，

能够在有限度的频谱里先试试。我们亦会尽量采取较宽松的方式和合理的价钱，

鼓励更多人开始提供（物联网服务）。大家可以想想，当将来推出 5G 的时候，

如何应用在物联网，将来的指配方式如何进行，这些我们都会考虑。 
 
记者：你刚才表示要快人一步，即是什么时候？刚才你提及国际上二○二○年才

会开始。 
 
商务及经济发展局局长：我刚才提及的发牌制度，如果本地的营办商有兴趣便可

以申请。提出申请后，他们便可以在一个有限的规模下开展工作，无须等待到二

○二○年，能够以「先行先试」方式去做（物联网服务）。 
 
记者：有没有方法可以加快推进，在二○二○年前推出 5G？ 
 
商务及经济发展局局长：现时我们的做法正正是在国际电信联盟在二○二○年前、

5G 频谱编配之前，在有限的范围内，提供机会让本地不同的营办商利用共用频

谱作「先行先试」，在国际间全面采纳 5G 频谱前，我们已是走先一步。  
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